
北京：

火锅、 温泉消费受青睐

在北京多家大型超市和家

电卖场， 御寒用品、 取暖设备

都进入热销期， 这家家电卖场

的工作人员介绍， 店里取暖设

备 的 销 量 环 比 增 长

50 %

以 上。

除了御寒用品热销外 ，

火锅店、 汗蒸馆、 温泉等场所

也迎来了消费热潮， 继续来看

笔者的探访。

笔者在北京一家火锅店

看到， 很多顾客正在排位等

号， 自从上周气温骤降， 这样

的排号场景司空见惯， 一般下

午五点以后就需要排队， 就餐

人数较上个月至少增长一倍

以上。

除了火锅店 ， 汗蒸馆 、

温泉等场所也受到消费者青

睐， 特别是一些能提供餐饮、

儿童游乐项目、 影音设施的温

泉场所以及室外温泉更抢手。

北京某温泉酒店总经理

刘玉婷： 年轻家庭占我们整个

客群体的

70%

， 日均客流量差

不多

500(

人次

)

。

数 据 显 示 ，

11

月 份 以

来， 全国火锅堂食相关订单量

同比增长超

150%

， “温泉酒

店 ” 的相关搜 索 量 同 比 增 长

120%

， 其中北京地区汗蒸馆订

单量同比增长

158%

。

浙江义乌：

取暖产品海外订单大增

不仅国内的“暖消费” 快

速升温， 在浙江义乌， 取暖产

品的海外订单也大幅增长， 迎

来国外客商的集中采购潮。

在浙江义乌国际商贸城一

家主营暖手袋的店铺里， 来自

约旦的采购商弗阿德正在采购

一批插电的暖手袋。 这些均价

10

元—

20

元的产品在中东市

场非常受欢迎。

为了拓展 海 外 市 场 ， 一

些商户在产品 设 计 上 进 行 了

细化 ， 比如这 款 卡 通 造 型 加

上厚实的仿兔 绒 ， 使 得 产 品

兼具可爱和保 暖 性 。 还 有 这

款电加热暖手 桌 垫 ， 今 年 新

增了数控屏显 、 调 节 控 温 等

技 术 ， 能 实 现 高 效 恒 温 发

热 ， 一 经 推 出 就 成 为 爆 款 ，

企业订单已经排到了元旦。

浙江省义乌市商务局统

计， 今年

1

—

10

月， 义乌市出

口取暖机 、 烘干机 、 暖手袋、

热水袋、 电热毯等取暖用品共

5.2

亿元， 同比增长

30.4%

。

江苏连云港：

降温带热菌类火锅食材消费

冬日的餐桌少不了火锅，

涮点香菇、 蘑菇等菌类 ， 暖胃

也暖心 。 随着气温持续走低 ，

江苏各地食用菌市场迎来了一

年中的销售旺季。

在江苏连云港这家农贸市

场的摊位上， 香菇 、 白蘑菇 、

海鲜菇等菌菇应有尽有。

11

月

以来， 不少菌菇的价格也有所

上浮。

笔者在市场走访时发现 ，

近年来， 消费者口味也发生了

一些变化， 以前冬季食用菌消

费中， 杏鲍菇等品种占比较大，

今年海鲜菇、 茶树菇等品种销

量也不小， 虽然价格有所上涨，

但消费者仍然抵挡不住食用菌

的美味。

江苏连云港灌南 县 年 产

鲜菇总产量达

60

万吨 ， 种植

了 杏 鲍 菇 、 双 孢 菇 、 金 针 菇

等

10

余个食用菌品种 ， 每天

有

1000

多吨新鲜的食用菌销

往全国各地。

（据央视网）

郑洁：用工和服务人数超 500 万人次
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冬日“暖消费” 快速升温

带动消费市场迸发蓬勃活力

郑洁从业

25

年，用工和服务人数

超过

500

万人次。 郑洁用自己的专业

能力， 为这

300

万人撑起了属于他们

的天。

从业之路

郑洁的从业之路非常传奇。 她上

大学时学的专业是“自动化 ”，由于成

绩优异， 被学校留校负责大学生就业

服务工作。 从此，郑洁开始研读人力资

源管理专业， 并成功地每年帮助上千

名学生得到满意的工作机会。

在郑洁的引导下， 学校的就业率

非常高，招生与就业产生了良性循环。

学校对郑洁的工作能力非常欣赏。 在

她

28

岁的时候，她的职位是天津工业

大学机械电子学院的副院长是整个大

学最年轻的领导干部， 这在全国的大

学中也是凤毛麟角般的存在。

但由于夫妻两地分居， 郑洁最后

不得不放弃这个身份， 选择跟着丈夫

在北京做了一名北漂。

郑洁来北京的第一份工作就是做

人力资源。 由于她的规范化管理方案

得到了北京经济技术开发区人事劳动

和社会保障局的认可， 她以优秀人才

引进的方式进入了一家国企。 短短两

年后， 郑洁由于其出色的工作能力竞

聘成为北京经济技术开发区人才交流

服务中心副主任。

郑洁上任面临的第一个难题就

是： 解决大批因大规模征地拆迁带来

的失业农民转移再就业问题。 于是，郑

洁针对农民工进入制造业技能单一、

综合素质不高， 难以适应外企的工作

节奏和方式等问题进行了梳理， 并且

开发了“多能工”培训课程，制定了“员

工阶梯发展计划” 等技能人才培养方

案， 使得大批农民工得到了多岗位的

技术技能培训， 并且给了他们长期稳

定就业的可靠保证。 并在当时稳定住

了开发区的就业形势， 为北京市的稳

定发展贡献了自己的力量。

与此同时， 郑洁带领的团队为企业客

户提供了精益生产管理方案并在工厂

执行后， 生产效率大幅提升了

30%

-50%

。 不久后， 由于郑洁出色的工作

能力， 被聘任为北京亦庄国际人力资

源有限责任公司总经理。

抓住痛点

郑洁有一个非凡的能力： 擅于抓

“痛点”。

在与企业合作过程中， 郑洁开创

性地运用员工外包服务方案， 解决了

企业现实生产订单波动大的难题。 当

时一个有意思的现象是： 很多正式合

同的员工纷纷加入到郑洁的服务团队

中来，主要原因就是在郑洁这里，员工

拿到的薪水比在企业编制内拿到的薪

水还要高出很多。 这样一来，不但企业

减负成功，员工也得到了更实惠的薪水。

郑洁的方案达到了“四赢”的目的。

一是帮助企业降低了成本； 二是员工增

加了收入； 三是人力资源服务公司获得

合理的利润； 四是成功促进了员工稳定

就业，促进社会稳定。

郑洁的另外一个成功案例是

GE

医

疗。郑洁把

GE

医疗和一些大学进行人才

和课程整合，开创性地提出了“匠修班 ”

的方案。 大学生在“大三”学年度，就可以

进入到

GE

医疗的生产线边工作边实习

了。 并且在实习过程中，为学生安排了导

师和师父，专门带学生学习。 郑洁说，这

样的学习才是学以致用，知行合一。

“匠修班”的方案，极大地促进了大

学生就业， 并且为企业提供了未来无限

可能的“人才池”。 一旦三方合作顺利，这

种合作就像流水一样，不断进行下去。 目

前 ，郑洁的“匠修班 ”已经为

GE

医疗提

供了

200

多名人才。

GE

医疗的问题解决以后，郑洁一下

子成为了焦点人物。 以前很多企业难以

解决的问题 ， 在郑洁出手后都轻松解

决了。

杰出专家

郑洁提倡：专业人应该干专业事儿。

目前，郑洁独创的“一站式人力资源

服务模式” 已经在中国的人力资源市场

推广开来。 这种服务模式，让企业能够快

速在获得人力资源整合方案的同时 ，也

能获得各种类型优秀企业的成功经验 ，

使得企业能够在长期的合作过程中得到

最坚实的人才保障。

金佰利进入中国后，作为行业专家，

郑洁的意见和方案给了金佰利极大的

支持。

在为金佰利服务的过程中， 郑洁为

金佰利解读了政策的规范化发展趋势 ，

以及国内劳动力市场的发展情况， 并且

对金佰利符合劳动法规的实施给出了专

业建议。 使得金佰利在后续的人才以及

劳动用工方面， 避免了很多违规事件的

发生。

郑洁做为中国人力资源领域的杰出

专家， 在政策解读方面走到了市场的前

列。 多年以来，郑洁多次参与、主持和组

织了多种企业与政府政策法规的适用性

研究和推广活动， 为她服务的企业发展

保驾护航。

郑洁不但解读相关政策法规， 还会

解读市场。 郑洁会通过多年的市场实践，

结合企业的成长周期和战略规划， 根据

市场情况、 生产模式和订单波动等相关

因素，总结出适合企业的用工模式，在降

低企业生产成本的同时， 也解决了大多

数员工的就业问题。

这一切， 得益于郑洁高效的双赢思

维。 郑洁总是能迅速发现企业的痛点，并

能迅速做出危机挽救方案。

如今， 郑洁与金佰利的合作已经进

入到第十个年头。 根据金佰利方面提供

的数据显示： 郑洁的方案为金佰利企业

的生产效率提升了

30%

以上。 郑洁的专

业性也越来越多地得到了体现。

随着专业化程度的越来越高 ，她

的团队也多次获得人力资源领域“最

佳实践案例 ”和多次获得“最佳雇主 ”

称号， 并获得多个合作企业优秀供应

商的称号。

（阿江 文

/

图）

随着冷空气来临，多地气温持续走低，御寒用品、取暖设备的销量一路飙升。

据了解，今年的取暖设备更加多元化、细分化，有专门针对脖颈的发热围脖，有

取暖桌、暖菜板、暖鞋器等特色产品，颇受年轻消费者青睐。 不过，传统的油汀、暖风

机、电热毯等仍是当前热销的主流产品。

数据显示，

11

月份以来，某家电卖场全国线下暖风机销量环比增长

410%

，踢脚

线取暖器销量环比增长

525%

，油汀取暖器销量环比增长

670%

。 此外，某电商平台

上，暖鞋器、发热围脖、水暖毯、电暖桌等新型取暖设备的销售额环比增长超过一倍。

文水县工会主席赵一学

深入12个乡镇调研指导工会工作

�11

月

20

日—

21

日， 山西省文水县大人副主任、 县

总工会党组书记、 主席赵一学在文水县总工会办公室主

任武文刚的陪同下深入全县

12

个乡镇总工会及部分重

点企业进行调研指导。

�

他深入了解各乡镇工会组织如何落实县委十四届八

次全会精神以及市总

2023

年的工会作部署、 县总工会

2023

年工作要点任务， 并讲解如何做好职工政治思想引

领， 推动产业工人队伍建设改革， 在“六大基地” “十

大重点产业链” 建设中发挥工人阶级主力军作用， 以及

乡镇总工会、 企业工会如何凝聚力量， 搞好维权服务发

挥桥梁纽带作用， 如何搞好经审工作， 用好工会经费，

如何发挥工会优势组建村级工会为全县乡村振兴助力。

特别是深入了解职工之家、 示范工会建设情况并对驻乡

镇社会化工作者的办公及食宿条件进行了视察， 倾听了

乡镇党委、 工会对所派各乡镇社会化工会工作者的学习

工作的评价。

�

他强调， 全县各乡镇总工会要在县总工会党组和各

乡镇党委的领导下， 以习近平新时代中国特色社会主义

思想统领工会工作， 认真贯彻习近平总书记关于工人阶

级和工会工作的论述， 学习贯彻中国工会十八大精神，

坚持党的全面领导， 组织动员全县广大职工为县域经济

高质量发展发挥工人阶级主力军作用。 （郭佳敏）

感悟思想伟力 凝聚奋进力量

———中国银行吕梁市分行深入推进

第二批主题教育读书班取得实效

近期， 中国银行吕梁市分行党委组织开展第二批主

题教育读书班， 通过个人自学、 集体研讨、 专家辅导、

实地教学等多种形式， 进一步实现了以学铸魂、 以学增

智、 以学正风、 以学促干的总体目标。

�

期间， 学员围绕专题开展研讨， 紧密结合工作， 深

入分析问题、 研究解决问题， 提出改进工作的有建设性

和可操作性的思路举措。 同时邀请山西省委党校教授尹

诚民、 吕梁市委党校副教授陈建珍作专题辅导， 组织前

往于成龙故居、 吕梁华为大数据中心进行现场学习， 前

往离石区电商产品展示体验中心进行现场调研， 进一步

学出对党的绝对忠诚、 学出奋发进取的觉悟境界、 学出

谋事成事的过硬本领。

下一步， 中国银行吕梁市分行将继续以高标准、 严要

求、 实措施深入推进主题教育， 真正把主题教育读书班学

习成果转化为推动实现高质量发展的强大力量。 （建强）


